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Во имя мира на земле
Большой трудовой подъем выз

вала речь Н. 0. Хрущева на вто
рой сессии Верховного Совета 
СССР в коллективе чугунолитей
щиков первого цеха. Каждый ра
бочий решил усилить напряжение 
в труде, чтобы успешно завер
шить программу четвертого года 
семилетки.

На всех участках идет горячее 
обсуждение этого доклада. В сло
вах людей звучит гордость за род
ное правительство, которое неус- 
ганно борется за мир и счастье

всех простых людей, проводит по
литику мирного сосуществования.

— Я с огромным интересом и 
вниманием слушала замечатель
ную, яркую речь Никиты Сергее
вича Хрущева, — говорит ударник 
коммунистического труда наждач- 
ница Елена Гермогенова.—  Хо
чется работать еще лучше на бла
го своей Родины, во имя мира и 
счастья на земле.

Передовая работница тов. Гер- 
' иогенова в эти дни намного пере- 
1 выполняет сменные задания. Тру

долюбивая, добросовестная, она
работает не жалея сил.

Высоких показателей добивают
ся грузчик стержней тов. Демин, 
наждачник термообрубного отде
ления тов, Макейкин, формовщи
ца, кадровая работница тов. Пен
кина, стерженщица тов. Шульги
на и многие другие. Своим само
отверженным трудом они показы
вают пример беззаветного служе
ния своему народу, родному пра
вительству.

В. вилькин.

Великим планам—славных дел размах
Вторая сессия Верховного Совета СССР

Как уже сообщалось, 10 де
кабря в Москве открылась сессия 
Верховного Совета СССР. Депута
ты заслушали доклады о государ
ственном плане развития народно
го хозяйства СССР на 1963 год, о 
государственном бюджете СССР 
на 1963 год и об исполнении бюд
жета за 1961 год.

На раздельных заседаниях па
лат вечером 10 декабря начались 
прения по докладам.

Заместитель председателя Со
вета Министров РСФСР, председа
тель Госплана РСФСР депутат 
К. И. Герасимов отметил, что 
важными событиями текущего го
да явились мартовский и ноябрь
ский пленумы ЦК КПСС. Решения 
пленумов, направленные на со
вершенствование системы управ
ления сельским хозяйством, про
мышленностью и строительством, 
имеют огромное значение в жиз
ни страны, деле успешного вы
полнения исторических задач, по
ставленных XXII съездом партии.

Тов. Герасимов сообщил, что 
трудящиеся Российской Федера
ции перевыполняют плановые за
дания как текущего года, так и 
четырех лет семилетки. В 1963 
году предусматривается дальней
шее увеличение производства про
дукции промышленности и сель
ского хозяйства.

Депутат остановился на вопро
сах улучшения руководства веду
щими отраслями народного хозяй
ства. В Российской Федерации 
укрупняются совнархозы: вместо 
67 их будет 24.

На трибуне депутат П. А. Ро
зеине, заместитель председателя 
Совета Министров, председатель 
Госплана Украинской ССР. В 1933 
году, сказал он, производство ста
ли, проката, сельскохозяйствен
ных машин и других важнейших 
видов продукции превысит в рес
публике уровень, намеченный на

конеп семилетки.

После майского Пленума ЦК 
КПСС Украинская ССР почти 
вдвое увеличила выпуск химиче
ской продукции. Однако сырье
вые ресурсы республики позво
ляют производить ее значительно 
больше.

Энергия днепровских гидро
электростанций будет в 3— 4 ра
за дешевле электроэнергии, выра
батываемой тепловыми станция
ми. Три ГЭС— Днепровская име
ни Денина, Каховская и Кремен
чугская — уже работают. Ус
пешно идет строительство и 
Днепродзержинской, разверну
лись работы по сооружению Киев
ской гидроэлектростанции. Со
оружение этого каскада станций 
сделает Днепр глубоководной ма
гистралью на пути из Балтийско
го моря в Черное.

Белорусский народ с большим 
творческим подъемом борется за 
претворение в жизнь планов семи
летки, заявил председатель Сове
та Министров Белоруссии депу
тат Т. Я. Киселев. Уже сейчас 
почти каждое четвертое предпри
ятие Белорусского совнархоза до
стигло уровня производства, за
планированного на конец семи
летки.

В больших масштабах ведется 
в Белоруссии капитальное строи
тельство. За четыре года семилет
ки капиталовложения в народное 
хозяйство республики превысили 
в 4 раза капитальные вложения 
за вее довоенные годы.

В республике ежегодно растет 
поголовье общественного скота и 
производство продуктов животно
водства, повысилась товарность 
общественного хозяйства. Однако 
успехи промышленности и сель
ского хозяйства, заявил тов. Ки
селев, могли бы быть значительно 
большими. Еще слабо внедряется 
в производство передовой опыт. В 
области сельского хозяйства не

Скоростные плавки
Доклад Никиты Сергеевича j 

Хрущева на сессии Верховного 
Совета СССР вызвал глубокий ин
терес в коллективе сталелитейно
го, цеха. Сталелитейщики выра
жают единое стремление— трудом 
крепить дело мира.

В дни работы сессии скорост
ную плавку выдал лучший стале
вар цеха Василий Коновалов. За 
смену он выплавил 17,5 тонны 
марганцовистой стали, выполнив 
знание на 160 процентов.

8а т а е т е  у?*»родаетоге литья

1 отличилась бригада сталевара 
Дмитрия Писклова. Она выдала 
14,4 тонны стали вместо 9,4 по 
норме.

Успешно несут трудовую вахту 
мира бригада формовщиков Люд
милы Беренц, заформовавшая 713 
опок вместо 493 по норме, и Ма
рии Кузьмиченко, выполнившая 
задание на 159 процентов.

Трудовая вахта в честь сессии 
Верховного Совета СССР продол
жается.

Т. ФИЛИМОНОВА

использованы все внутренние ре
зервы.

Подъему экономики Узбеки
стана посвятил свое выступление 
депутат Р. Курбанов — предсе
датель Совета Министров Узбек
ской ССР. Только за четыре года 
семилетки в республике построе
но 250 новых крупных промыш
ленных предприятий и цехов. Уз
бекистан сегодня—  это, образно 
говоря, громадная строительная 
площадка.

Узбекской республике в обще
союзном разделении труда принад
лежит ведущее место по произ
водству хлопка. Колхозы и сов
хозы Узбекистана уже продали го
сударству 2850 тысяч тонн хлоп
ка. Принимаются меры к тому, 
чтобы быстрее собрать весь вы
ращенный урожай без потерь и 
дать государству хлопка больше, 
чем в прошлом году.

10 декабря в прениях высту
пили также депутаты М. В. Т1о- 
сохин (Москва), М. Бейсебаев 
.(Казахская ССР), В. И. Дрозден
ко (Украинская ССР).

*  * *

МОСКВА, 11 декабря. (ТАСС). 
Второй день держат совет в Крем
ле избранники нашего народа. 
Большой разговор о развитии Ро
дины в наступающем 1963 году 
продолжался 11 декабря в обеих 
палатах Верховного Совета СССР.

С хозяйской заинтересованно
стью депутаты обсуждают пер
спективы предстоящего года, го
сударственный бюджет, призван
ный обеспечить выполнение наме
чаемых планов. Наша страна, 
вступая в пятый год семилетки, 
идет ленинским курсом к новым 
победам. Эта мысль красной ни
тью проходит во всех выступлени
ях.

На трибуне — Герой Социали
стического Труда бригадир узбек
ского колхоза «Политотдел» Лю
бовь Ли. Она рассказывает о том, 
как вместе со своими товарища
ми боролась за подъем родного 
колхоза. Сейчас это одно из пере
довых хозяйств в Узбекистане. 
План продажи мяса государству в

нынешнем году выполнен досроч
но. Значительно перевыполнены 
задания по росту поголовья обще
ственного скота.

— Члены нашей артели пору
чили мне,— заявляет Любовь Ли, 
— с этой высокой трибуны выра
зить глубокую благодарность 
большому другу простых труже
ников Никите Сергеевичу Хруще
ву за посещение нашего колхоза, 
за его бесконечно ценные советы, 
которые помогают нам выявлять 
и ставить на службу народному 
хозяйству все новые и новые ре
зервы.

— За каждой цифрой плана и 
бюджета мы видим труд совет
ских людей,—  так начал свое вы
ступление депутат А. И. Чикова- 
ни— помощник мастера камвольно
суконного комбината «Советская 
Грузия» (Тбилиси). Бригаде, ко
торую он возглавляет, одной из 
первых в республике присвоено 
звание коллектива коммунистиче
ского труда.

Бригада тов. Чиковани в прош
лом году дала слово выпускать 
продукцию только первым сортом. 
Сейчас текстильщики постоянно 
выпускают 99,8 процента тканей 
первым сортом. От имени своих 
товарищей депутат заверил сес
сию, что бригада и впредь будет 
работать только отлично, система
тически перевыполнять государст
венные задания, выпускать лишь 
первосортную продукцию.

— Каждому из нас, современ
нику великой коммунистической 
эпохи, приятно и радостно созна
вать, что слова, ставшие смыслом 
нашей жизни,— все во имя чело
века, для блага человека— нахо
дят реальное воплощение в на
ших повседневных трудовых свер
шениях,— сказала с трибуны сес
сии мастер Обуховского коврово
суконного комбината имени Лени
на депутат Г. М. Дубина.

За четыре года семилетки ком
бинат, на котором работает тов. 
Дубина, достиг по объему произ
водства и производительности 
труда уровня, запланированного 
на конец 1965 года. Но результа

ты нашей работы могли быть луч
ше, говорит депутат, если бы свое
временно устранялись недостат
ки в снабжении сырьем и в пла
нировании производства.

Выступает секретарь ВЦСПС 
депутат А. А. Булгаков. В борь
бе за выполнение планов семилет
ки, говорит он, важную роль иг
рает все возрастающая творческая 
активность трудящихся. Во все
народном социалистическом со
ревновании участвуют сейчас 85 
процентов рабочих и служащих. 
Ширится замечательное движение 
современности — соревнование за 
коммунистический труд. Творче
ская инициатива трудящихся на
ходит свое отражение в расшире
нии деятельности научно- техни
ческих обществ, в создании обще
ственных конструкторских бюро, 
групп экономического анализа, 
общественных научно- исследова
тельских институтов и лаборато
рий.

Образование производственных 
комитетов на предприятиях и 
стройках, подчеркнул тов. Булга
ков, позволит вовлечь в управле
ние производством еще более ши
рокие массы трудящихся, будет 
способствовать повышению их ак
тивности, росту производительно
сти труда.

Важные вопросы дальнейшего 
развития народного хозяйства 
Азербайджана поднял в своем вы
ступлении депутат 3. Н. Алиханов 
— председатель Совета Министров 
республики. На конкретных при
мерах он показал, что есть все 
возможности для более интенсив
ного развития добычи нефти и га
за в Азербайджане, расширения 
их переработки.

Располагая ресурсами нефти и 
газа, мощной нефтеперерабатыва
ющей базой, Азербайджан стано
вится одним из центров большой 
химии, нашей страны, заявил 
Э. Н. Алиханов. В будущем году 
капитальные вложения в химиче
скую промышленность республи
ки намечается увеличить по срав-

Продолжение на 2-й стр.

Встреча Н. С. Хрущева с Ш. А. Данге
Председатель Коммунистиче

ской партии Индии товарищ Ш. А. 
Данге имел встречу с Первым 
секретарем Центрального Комите
та Коммунистической партии Со
ветского Союза товарищем Н. С. 
Хрущевым. Во время встречи со
стоялся обмен мнениями по ши
рокому кругу вопросов, включая 
отношения между Индией и Со
ветским Союзом. 0. 0. Хрущев

заявил, что советский народ пита
ет чувства большой дружбы к ин
дийскому народу.

Советский народ, сказал Н. С. 
Хрушев, высоко ценит установив
шиеся между Индией и Советским 
Союзом экономические и культур
ные отношения. Он выразил уве
ренность в том, что существую
щие между Индией я Советским

Союзом экономические и культур
ные соглашения будут способст
вовать дальнейшему развитию 
этих отношений меяеду двумя 
странами.

Н. С. Хрущев также выразил 
надежду, что индийско-китайский 
пограничный конфликт будет уре
гулирован путем мирных перего
воров,

(TAGCit -
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Вторая сессия Верховного Совета СССР
Продолжение. Начало на 1-й 

стр.

нению с 1962 годом на 80 про
центов.

Депутат говорит о необходимо
сти своевременно обеспечивать 
строительство объектов химии 
проектно-сметной документацией | 
и оборудованием. Е сожалению, в j 
этом деле имеются серьезные не
достатки.

0 проблемах развития химиче
ской промышленности говорил и 
депутат Ш . К. Коспанов— первый 
секретарь Уральского обкома ЕП 
Казахстана. Несмотря на то, что 
республика располагает богатей
шими сырьевыми ресурсами, хи
мических продуктов производится 
здесь все еще мало.

Так же как и представитель 
Азербайджана, тов. Еоспанов ука
зал на ряд крупных недостатков в 
организации строительства пред
приятий химической промышлен
ности.

Выступает председатель Гос
плана Белорусской ССР депутат | 
С. Н. Малинин. Он говорит, что в 
республике особое внимание уде
ляется форсированному развитию 
химической промышленности. Ва
ловая продукция этой отрасли на
родного хозяйства возрастет за j 
пять лет семилетки в 2,4 раза. В , 
будущем году в Белоруссии будет 
введен в строй ряд предприятий 
«большой химии».

Ускоренно должна развиваться 
в республике и радиоэлектрони
ка, сказал далее тов. Малинин. 
За первые четыре года семилетки 
выпуск продукции на предприя
тиях этой отрасли промышленно
сти вь(рос в республике в 3 раза, 
а число самих предприятий удво
илось.

Неисчерпаемы запасы природ
ных ископаемых в нашей стране. 
Заботой о разумном и эффектив
ном их использовании проникну
ты речи многих депутатов. С 
большим вниманием было выслу
шано выступление начальника 
Главного управления газовой про- : 
мышленности при Совете Минист- j 
ров СССР депутата А. К. Кортуно- 
ва.

Совсем недавно, в 1955 год у ,' 
заметил оратор, мы добывали 
только 10 миллиардов кубометров 
газа, а в 1963 году добыча газа | 
достигнет почти 90 миллиардов 
кубометров.

Тов. Еортунов обратил внима
ние планирующих организаций ' 
на необходимость ускорения про
изводства труб большого диамет- j 
ра для газопроводов, мощных ком
прессоров.

Рациональному использованию 
природных богатств Таджикиста- ' 
на посвятил свое выступление 
председатель Совета Министров 
Таджикской ССР депутат А. На- 
харов. Он отметил, что изыска
тельские и проектные разработки 
последних лет показали возмож
ность сооружения только на реках 
Вахш и Пяндж каскадов гидро- j 
электростанций мощностью до 25 ' 
миллионов киловатт.

Комплексное использование вод -, 
но-энергетических ресурсов этих 
рек-позволит оросить и хозяй
ственно освоить в бассейне 
Аму-Дарьи 10 миллионов гекта
ров целинных и залежных зе
мель. Все это будет иметь огром
ное значение не только для Тад
жикистана, но и для всей Сред
ней Азии.

Буквально все выступающие 
говорят о строительстве. И это 
понятно. Вздь вся наша страна 
сегодня— гигантская строительная 
площадка. Строить надо быстро, 
дешево, хорошо,— говорят депу
таты.

В Ленинграде, отмечает предсе
датель исполкома Ленинградского 
городского Совета депутат В. Я. 
Исаев, домостроение ведется в 
огромных масштабах. Только в 
нынешнем году 40 тысяч семей 
отпразднуют новоселье. Однако 
темпы -работ можно было бы зна
чительно ускорить, если бы не 
трудности, которые испытывают 
строители. Детали домостроения 
необходимо модернизировать. Эту 
задачу в первую очередь должен 
поставить Госстрой перед архи
текторами и проектировщиками.

На трибуне председатель Совета 
Министров Киргизской ССР депу
тат 5. Мамбетов. За годы семи
летки, говорит он,—  в республи
ке сооружены десятки новых про
мышленных предприятий и цехов, 
около миллиона квадратных мет
ров жилой площади, много школ, 
больниц, детских садов. Вступила 
в строй крупнейшая в Средней 
Азии Уч-Курганская ГЭС. По 
инициативе товарища II. С. Хру
щева начато строительство Токто- 
гульской гидроэлектростанции, 
которая также позволит оросить 
сотни тысяч гектаров плодород
ных земель.

— Морской транспорт повыша
ет свою рентабельность с каждым 
годом, сказал министр Морского 
Флота СССР депутат В. Г. Бакаев.
В настоящее время внимание мо
ряков сосредоточено на том, что
бы полностью обеспечить потреб
ности страны в каботажных и  
внешне-торговых перевозках.

В текущем семилетии, по ука
занию партии и правительства, 
началось создание современного, 
технически совершенного морско
го торгового флота. Тоннаж его 
быстро возрастает, наши внешние 
перевозки все меньше и меньше 
зависят от иностранного флота.

Министр критикует некоторые 
организации Министерства транс
портного строительства за мед
ленное ведение работ по сооруже
нию портов и судостроительных 
заводов.

В прениях выступили также 
депутаты Е. Т. Асцатрян (Армян
ская ССР), Г. И. Чоговадзз (Гру
зинская ССР), П. А. Кульвгц (Ли
товская ССР), А. Т. Веймер (Эс
тонская ССР), В. П. Рубен (Лат
вийская ССР), А. Ф. Диордица 
(Молдавская ССР) и другие.

* * *
МОСКВА, 12 декабря. (ТАСС). 

Вторая сессия Верховного Совета 
СССР шестого созыва продолжает 
работу. В 10 часов утра в Боль
шом Кремлевском дворце откры
лось пятое заседание Совета На
циональностей. В это же время в 
Кремлевском театре началось пя
тое заседание Совета Союза.

Депутаты обсуждают доклады о 
государственном плане развития 
народного хозяйства СССР на 
1963 год, о государственном 
бюджете на 1963 год и об испол
нении государственного бюджета 
за 1961 год.

Разведчики недр, заявил на за
седании Совета Союза министр ге
ологии и охраны недр СССР А. В. 
Сидоренко, завершают год с не
плохими показателями. Выявле-

! ны новые месторождения сырья, 
! исчисляемые миллиардами тонн: 

нефть в Тюменской и Иркутской 
' областях и на полуострове Ман
гышлак; ртуть и нефть — на Кав
казе; калийные соли— в Белорус
сии и на Украине и т. д. Тов. Си
доренко поставил вопрос о необ

ходимости сосредоточить все гео- 
! логоразведочные работы в единой 
| организации, которая бы занялась 
разведкой недр на основе научно
го прогноза, организовала бы на
дежную охрану и контроль за ис
пользованием природных богатств.

Председатель совнархоза Горь
ковского экономического админи
стративного района В. М. Сухоз 

| сообщил, что промышленность 
! области перевыполняет план 1962 
I года. Прирост промышленной про- 
j дукции за четыре года семилетки 

по экономическому району соста
вил 40 процентов вместо 33, пре
дусмотренных контрольными циф
рами. Горьковские автомобиле
строители приступили к  серийно
му производству новых машин 
«ГАЗ-53» грузоподъемностью до 
4-х тонн. На бата легкового ав'то- 

I мобиля «Волга» создается маши
на типа «Универсал». Судострои- 

! тали создали ряд скоростных су- 
j дов новой конструкции, 
j Серьезные задачи, сказал тов. 

Сухов, стоят перед нами в 1963 
году. Планом намечается освоить 
производство тысячи новых изде
лий. Основное внимание будет 
уделено развитию химической., 
нефтеперерабатывающей промыш
ленности и машиностроения.

О всенародной поддержке ре
шений ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС, о готовности советских лю
дей выполнить эти решения, го
ворила депутат Е. И. Аммосова, 

j Она приехала в Москву из дале- 
| кой Якутии. На примере этой рес. 

публики тов. Аммосова показала,
1 какое большое значение будет 

иметь создание укрупненных эко
номических районов. В их числе 
Северо-Восточный экономический 
район, который будет охватывать 

j  территорию Якутской АССР. Этот 
район будет давать значительное 
количество золота, олова, слюды, 
алмазов, пушнины.

| За год после X I I I  съезда КПСС 
! харьковчане создали и внедрили в 
| производство свыше 300 новых 
машин, типов оборудования и при
боров, сказал в своем выступле- 

| нии депутат Н. А. Собол:-, пер- 
J вый секретарь Харьковского обко
ма партии. Многое сделано по 
освоению новой техники для 
сельскохозяйственного производ
ства коллективом тракторного за
вода имени Орджоникидзе. Завод 
впервые в стране начал произ
водство скоростных гусеничных 

| тракторов «Т-75». В апреле ны- 
j нешнего года завод без остановки 
; производства перешел на серий- 
j ный выпуск нового трактора 
| «Т-74» с унифицированным мо-
; ТОРОМ.

Ряд серьезных задач предстоит 
решить в оставшиеся годы семи- 

, летки трудящимся Башкирской 
АССР— об этом говорил депутат 
Ф. 3. Загафуранов, председатель 
Президиума Верховного Совета 

, республики. Мы должны за 
I 1963— 1966 годы, отметил он,
| более чем в три раза увеличить 

производство синтетического кау
чука. Более чем вдвое вырастет 

1 за эти годы выработка сжижен
ных газов на нефтеперерабатыва
ющих, газобензиновых заводах.

Предстоит освоить также произ
водство ряда новых химических 
продуктов. Борьбе за создание 
материально-технической базы 
коммунизма труженики Башкирии 
отдадут все свои силы, заявил 
депутат.

Забота о благе народа всегда в 
центре внимания Коммунистиче
ской партии, Советского прави
тельства. И естественно, что это
му важному вопросу посвящают 
свои выступления многие депута
ты.

О росте благосостояния и куль
туры колхозников говорила депу
тат Г. Е. Буркацкая— председа
тель колхоза «Радянська Украи
на» (Черкасская область, УССР). 
Она подчеркнула, что колхозы 
Черкасщины становятся все бо
лее зажиточными.

Хорошо потрудились в нынеш
нем году и колхозники артели 
«Радянська Украина», говорит 
депутат. На основе роста общест
венного хозяйства увеличились 
доходы колхоза и колхозников. 
Только в этом году, кроме произ
водственных помещений, построе
ны детский сад и ясли, восьми
летняя школа, второй колхозный 
Дворец культуры на 600 мест, 
ведется строительство больницы и 
родильного дома.

Депутат А. Г. Данковцев— пер
вый секретарь Хакасского обкома 
КПСС— заявил, что рассматривае
мые Верховным Советом государ
ственный план развития народно
го хозяйства СССР и бюджет 
страны на 1963 год полностью 
отвечают интересам всех совет
ских людей. (

В этих документах, подчерки
вает оратор, народы всего мира 
еще раз увидят убедительное под
тверждение мирных устремлений 
Советского государства, практи
ческое осуществление мудрой 
ленинской национальной полити
ки, обеспечивающей расцвет эко
номики всех народов СССР.

Взять хотя бы Хакассию, гово
рит депутат. Она превратилась в 
край с развитой индустрией, вы
сокомеханизированным сельским 
хозяйством, социалистической 
культурой.

Сейчас в области более 400 об
щеобразовательных школ, педа
гогический институт и 7 средних 
специальных учебных заведений, 
в которых обучается свыше 100 
тысяч юношей и девушек. В на
родном хозяйстве Хакассии рабо
тают более 12 тысяч специали
стов с высшим и средним образо
ванием.

Вместе со всей страной растет 
и крепнет Целинный край, гово
рит председатель крайисполкома 
депутат В. В. Мацкевич. В насто
ящее время в крае насчитывается 
717 совхозов— крупнейших сель
скохозяйственных предприятий и 
103 колхоза. Принятые партией и 
правительством меры по освоению 
новых земель позволили резко по
высить объем производства и за
готовок сельскохозяйственных 
продуктов. Если до 1954 года 
среднегодовые заготовки хлеба на 
территории, входящей теперь в 
край, составляли 63 миллиона пу
дов, то сейчас они достигают 
450— 500 миллионов пудов. 
Удвоены заготовки мяса и молока. 
За годы освоения целинных земель 
хлеборобы края засыпали в за
крома Родины 3,5 миллиарда пу
дов самого дешевого хлеба, про
дали большое количество другой

продукции. В 1963 году край 
должен дать стране более 7ПО 
миллионов пудов зерна.

В прения^ выступили также 
депутаты Н. Д. Псурцев (ми
нистр связи СССР), М. А. Орлов 
(Корякский национальный округ), 
И. Г. Рябцовский (Иркутская об
ласть), М. С. Болдинова (Орен
бургская область) и другие.

* * *
В 4 часа дня 12 декабря в 

Большом Кремлевском дворце со
стоялось совместное заседание 
Совета Союза и Совета Нацио
нальностей. Бурными, продолжи
тельными аплодисментами встре
тили депутаты и гости появление 
руководителей Коммунистической 
партии и Советского правитель
ства.

Сердечно приветствовали депу
таты и гости присутствующих на 
совместном заседании Совета Сою
за и Совета Национальностей пре
зидента Федеративной Народной 
Республики Югославии, генераль
ного секретаря Союза коммунистов 
Югославии товарища Иосина 
Броз Тито и других государствен
ных деятелей Югославии.

Продолжительными аплодис
ментами была встречена прави
тельственная торговая делегация 
Республики Куба во главе с пре
зидентом Национального инсти
тута аграрной реформы, членом 
национального руководства Объ
единенных революционных орга
низаций Республики Куба Кар
лосом Рафаэлем Родригесом.

На заседании с заключитель
ным словом выступил замести
тель Председателя Совета Минист
ров СССР, _ председатель Совета 
народного хозяйства СССР депу
тат В. 3. Дымшиц. Затем Верхов
ный Совет единогласно принял 
Закон о государственном плане 
развития народного хозяйства 
СССР на 1963 год.

После заключительного слова 
министра финансов СССР депу
тата В. Ф. Гарбузова сессия пере
шла к  утверждению государст
венного бюджета СССР на 1963 
год.

Представленный Советом Ми
нистров СССР государственный 
бюджет Союза ССР на 1963 год с 
принятыми по докладам бюджет
ных комиссий Совета Союза и 
Совета Национальностей измене
ниями утверждается: всего по
доходам в сумме 87.716.982 ты
сячи рублей и всего по расходам в 
сумме 86.203.233 тысячи руб
лей, с превышением доходов над 
расходами в сумме 1.513.749 ты
сяч рублей.

Верховный Совет единогласно 
принял Закон о государственном 
бюджете Союза ССР на 1963 год 
и Постановление об утверждении 
отчета об исполнении государст
венного бюджета СССР за 1961 
год.

Сессия переходит к  рассмотре
нию вопроса о современном меж
дународном положении и внешней 
политике Советского Союза. Слово 
для доклада предоставится 
Председателю Совета, М и нь /'.зв  
СССР, Первому секретарю ЦК 
КПСС депутату Н. С. Хрущеву. 
В зале раздаются бурные апло
дисменты, переходящие в овацию.

Доклад товарища Н. С. Хруще
ва был выслушан с огромным вни
манием и неоднократно прерывал
ся аплодисментами.

Окончание на 3-й стр.
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Вторая сессия Верховного Совета СССР
Окончание. Начало на 1-й и 

2-й стр.

МОСКВА, 13 декабря. (ТАСС). 
Миролюбивая внешняя политика 
Советского правительства находит 
горячую поддержку у советских 
людей, всех народов земного ша
ра. Объективно и всесторонне 
оценивая современное междуна
родное положение, депутаты Вер
ховного Совета СССР горячо одоб
рили внешнеполитический курс 
нашей партии и правительства.

Обсуждение доклада товарища 
Н. С. Хрущева «Современное меж
дународное положение и внешняя 
политика Советского Союза» на
чалось 13 декабря в Большом 
Кремлевском дворце в 10 часов 
утра на совместном заседании Со
вета Союза и Совета Националь
ностей.

Бурными аплодисментами депу
таты и гости встретили появление 
товарищей Л. И. Брежнева, Г. И. 
Воронова, А. П. Кириленко, Ф. Р. 
Козлова, А. Н. Косыгина, А. И. 
Микояна, Н. В. Подгорного, Д. С. 
Полянского, М. А. Суслова, Н. С. 
Хрущева, В. В. Гришина, Л. Н. 
Ефремова, К. Т. Мазурова, В. П. 
Мжаванадзе, Ш . Р. Рашидова, 
Ю. В. Андропова, П. Н. Демичз- 
ва, Л. Ф. Ильичева, В. И. Поляко
ва, Б. Н. Пономарева, А. П. Ру
дакова, В. Н. Титова, А. Н. Шеле
пина.

Выступает депутат В. С. Тол- 
стикоз, первый секретарь Ленин
градского обкома КПСС. Намечен
ные партией меры по перестройке 
руководства народным хозяйст
вом, сказал он, а также практи
ческие задачи, намечаемые пла
ном и бюджетом нашей страны на 
1963 год, еще раз убедительно 
свидетельствуют о том, что глав
ное свое внимание Коммуниста-; 
ческая партия и Советское пра
вительство направляют на мирные 
дела, на подъем экономики и рост 
благосостояния народа, на созида
тельные цели. Принципы мирно
го сосуществования, разработан
ные великим Лениным и неуклон
но проводимые нашей страной, со
циалистическими странами, — ге
неральный курс нашей внешней 
политики. Несмотря на яростное 
сопротивление империалистов, эти 
принципы, отвечающие жизнен
ным интересам всех народов, бе
рут верх над грубой силой, а путь 
мирных урегулирований кон
фликтов, путь переговоров уве
ренно пробивает себе дорогу.

Ленинградцы, сказал в заклю
чение депутат, вместе со всем со
ветским народом горячо одобря
ют и поддерживают позицию на
шего правительства, прилагающе
го максимальные усилия к  быст
рейшему Осуществлению всеобще
го разоружения под строгим меж
дународным контролем.

—  Мы, работники науки, —  
говорит президент Академии на
ук Армянской ССР, депутат 
В. А.'Амбарцумян,— очень хоро
шо представляем размеры той 
опасности, которая связана с 
угрозой ракетно-ядерной войны. 
Сознавая это и чувствуя свою 
глубокую ответственность, чест
ные ученые всех стран являются 
естественными противниками вой
ны.

Депутат Амбарцумян говорит, 
что ученых обрадовала достигну
тая по инициативе Советского 
Союза договоренность с Соеди
ненными Штатами о сотрудниче

стве по мирному использованию 
искусственных спутников Земли. 
Но сотрудничество в изучении кос. 
моса, подчеркнул оратор, не долж
но ограничиться околоземным 
пространством. Если вспомнить, 
что перед нами встают на пути 
мирного завоевания космоса еще 
более трудные проблемы, такие 
как высадка человека на Луну, а 
затем в далекой перспективе —  
посылка человека на ближайшие 
планеты, то станет ясным, какое 
широкое поле для применения 
совместных усилий открывается 
перед нами.

Я считаю, заявил в заключе
ние депутат, что позиция Совет
ского Союза в вопросах внешней 
политики, так глубоко и обстоя
тельно изложенная в докладе 
Н. С. Хрущева, заслуживает на
шей самой горячей и единодуш
ной поддержки.

На Трибуне первый летчик- 
космонавт СССР депутат Ю. А. 
Гагарин. Нам, космонавтам, вы
пало счастье видеть нашу плане
ту с высоты космических поле
тов, сказал он. Пролетая над кон
тинентами, мы думали о людях, 
населяющих земной шар. Если 
бы все народы действовали друж
но, если бы они объединили свои 
силы, как много можно было бы 
совершить хороших великих дел. 
И так обидно становится при мыс
ли, что на этой прекрасной Зем
ле вынашиваются новые планы 
кровопролития, что некоторые 
агрессивные головы хотят видеть 
нашу Землю пустыней, сожжен
ной и исковерканной взрывами 
термоядерных бомб.

Жизнь подтвердила правиль
ность выводов нашей партии и 
международного коммунистиче
ского движения о том, что силы 
мира в состоянии предотвратить 
войну. Так будем же бороться за 
то, чтобы смерч войны никогда 
не смог обезобразить чудесный 
облик нашей планеты.

Я и мои друзья космонавты, 
сказал далее депутат Гагарин, 
горячо приветствуем недавнее со- 

j глашение между Советским Сою- 
; зом и Соединенными Штатами 

Америки о сотрудничестве в об
ласти мирного использования кос
мического пространства.

В заключение космонавт заве
рил Коммунистическую партию и 
Советское правительство, депу
татов в том, что воины-авиаторы 
не пожалеют своих сил для охра
ны мирного неба нашей Родины.

—  Вопросы, о которых гово
рил глава нашего правительства, 
интересуют нас больше всего й 
прежде всего потому, что это воп
росы войны и мира, жизни и 
смерти, горя и счастья, —  заяви
ла прядильщица Московской хлоп
чатобумажной фабрики имени 
М. В. Фрунзе депутат В. М. Пет
рищева. У нас трудно найти че
ловека, который не интересовался 
бы международными делами. Мы 
с товарищами по работе горячо 
обсуждаем события, происходя, 
щие за тысячи километров от на
шего дома и нашей фабрики: и в 
районе Карибского моря, и в За
падной Германии, и в Африке, и в 
Южном Вьетнаме.

Наше правительство, наша пар
тия отстаивают великое дело ми
ра. Мы не хотим войны, потому 
что знаем, что такое война. Даже 
мне, молодой женщине, до сих пор 
памятны страшные, годы войны. 
Война отняла у меня детство.

Война отняла у меня отца. Моей 
матери было тогда 25 лет— столь
ко, сколько сейчас мне. Нас у ма
тери было трое. Трое у вдовы, 
трое Ь тяжелые годы войны. А 
сколько других советских семей 
обожгла война!-

В борьбе за мир, говорит депу
тат Петрищева, исключительно 
велика роль женщйн. Сегодня мне 
хотелось бы обратиться к  жен
щинам всего мира: не забывайте 
уроков прошедших событий, не 
давайте империалистам играть с 
огнем. Мы будем вместе бороться 
за немедленное заключение дого
вора о всеобщем и полном разо
ружении, о запрещении всех 
ядерных испытаний! Это нужно 
нам всем.

На трибуне председатель Со
ветского комитета защиты мира, 
писатель депутат Н. С. Тихонов. 
Прошли те времена, говорит он, 
когда правительства могли не 
прислушиваться к  голосу народов.

Война не может и не должна 
служить способом решения меж
дународных споров. Народы мо
гут и должны своей упорной борь
бой помочь правительствам найтг 
путь к  прочному миру. В этом от
ношении Всемирный конгресс за 
всеобщее разоружение и мир, ко
торый проходил в Москве в июлг 
этого, года, явился одним из круп
ных событий в мире.

Все новые и новые люди ста
новятся в ряды защитников мира,' 
и мы должны сделать все, чтобы 
число их непрерывно возрастало, 
чтобы росла мощь народного со
противления гонке вооружений.

Советские люди в борьбе за 
чир стоят в первых рядах, за- 
гвил в заключение тов. Тихонов. 
)ни целиком и полностью под- 
щрживают миролюбивую ленин
скую внешнюю политику Совет
ского правительства и сегодня по 
докладу главы Советского прави
тельства Никиты Сергеевича Хру
щева выносят от всего сердца ре
золюцию: «полностью одобрить 
эту мирную политику!».

—  Товарищи депутаты! По
звольте мне от имени 4 миллио
нов 800 тысяч граждан Красно
дарского округа, избравших меня 
своим депутатом, заявить на дан
ной сессии Верховного Совета 
СССР: мы целиком и полностью 
одобряем внешнеполитический 
курс нашего правительства, под
держиваем мероприятия по ук
реплению мира, изложенные в 
ярком и содержательном докладе 
Никиты Сергеевича Хрущева.

Так начал свою речь звенье
вой-механизатор Кубанского на
учно-исследовательского инсти
тута испытания тракторов и сель
скохозяйственных машин В. А. 
Светличный. Советские люди хо
рошо помнят, что такое война, 
сказал он. В борьбе против гитле
ровских захватчиков погиб мой 
отец, погибли два моих брата. У 
нас нет такой семьи, которая не 
познала бы горя в годы войны. 
Но в тревожные для всего чело
вечества дни, когда американские 
империалисты толкали мир в пу
чину новой войны, советские лю
ди думали не только о прошлом, 
о погибших отцах, мужьях и 
братьях. Нас волновало будущее, 
судьба наших детей, судьба всего 
человечества.

Сегодня все человечество бла
годарит Советское правительство 
и лично Никиту Сергеевича Хру
щева за мудрые, решительные

действия по защите революцион
ной Кубы и мира во всем мире.

— Советский Союз, который 
был инициатором Декларации о 
предоставлении независимости 
колониальным странам и народам, 
принятой Генеральной Ассамблеей 
Организации Объединенных П<ъ 
ций, прилагает все усилия к  to - 
му, чтобы эта историческая де 
кларация была как можно скорее 
претворена в жизнь,—  говорит 
следующий оратор —  Председа
тель Президиума Верховного Со
вета Узбекской ССР депутат 
Я. С. Насреддинова. Нам, пред
ставителям среднеазиатских со
ветских республик, эти цели осо
бенно близки и понятны. Ведь в 
прошлом положение Узбекистана, 
Таджикистана, Туркмении и Кир
гизии не отличалось от колоний, 
а теперь эти бывшие колониаль
ные окраины Российской империи 
превратились в цветущие социа
листические республики.

У нас, "советских людей, про
должает тов. Насреддинова, вызы- 
зают чувство огорчения события, 
связанные с индийско. китайским 
юграничным конфликтом. Столк- 
ювения на индийско-китайской 
ранице льют воду на мельницу 
«вечных противников свободы и 
«зависимости афро- азиатских 
:тран, на мельницу врагов мира.

Советские люди искренне жела. 
от быстрейшего восстановлен!!' 
«ж ду Индией и народами Ки
гая традиционной дружбы. Без
этой дружбы немыслим прочный 
мир в Юго-Восточной Азии.

На трибуне министр иностран
ных дел СССР депутат А. А. Гро
мыко. Мир только что пережил 
момент такого напряжения, гово
рит он, в сравнение с которым не 
идет ни один из самых острых 
конфликтов после второй мировой 
войны. Поэтому всех людей волну 
ют вопросы: как складывается 
международная обстановка сегод
ня, какие уроки должны быть из
влечены из кризиса в районе Ка
рибского моря, чтобы человечест
во снова не очутилось у края 
бездны?

Исчерпывающие ответы на эти 
вопросы, подчеркнул министр, да
ет глубоко содержательный, на
сыщенный важными теоретиче
скими положениями и практиче
скими выводами для советской 
внешней политики, по-ленински 
принципиальный доклад товари
ща Н. С. Хрущева.

Если героический народ Кубы, 
продолжал тов. Громыко, может 
вновь сосредоточить свои силы на 
мирном строительстве, если пре
зидент США перед всем миром от 
имени своей страны взял обяза
тельство, что США не будут втор
гаться на Кубу и будут удержи
вать от этого своих союзников и 
если поставленная на боевой 
взвод военная машина государств 
все же не сошла с тормозов, то 
это, прежде всего, итог решитель
ных, исполненных чувства от
ветственности за дело мира дей
ствий Советского правительства, 
ЦК нашей партии и лично това
рища Н. С. Хрущева, сумевших в 
эти тревожные дни отвести опас
ность термоядерной войны.

Значительную часть своей речи 
А. А. Громыко посвятил вопросу о 
заключении германского мирного 
договора. Кое-где на Западе, ска
зал он, слышатся голоса: не по
терял ли вопрос о германском 
мирном урегулирование свою ост.

роту, не изменил ли Советский 
Союз подход к нему? Вопрос о 
заключении греманского мирного 
договора не выдуман, подчеркива
ет министр, а поставлен самой 
жизнью и ждет своего решения, 
аризис в Карибском море был 
трогим предостережением против 
юпыток втянуть и не решать на- 
ревшие международные вопросы.

Мы хотели бы надеяться, заяв
ляет министр, что в столицах за
падных держав возьмет верх здра
вый подход в вопросе заключения 
германского мирного договора.

Политика мирного сосущество
вания, необходимость которой по
следовательно и решительно от
стаивает Советский Союз, сказал 
в заключение А. А. Громыко, по
литика, разрабатываемая и осу
ществляемая нашим ленинским 
Центральным Комитетом, понятна 
и близка всем народам, отвечает 
их насущным интересам. В этом 
самый надежный залог ее влия
ния и силы. Советский Союз будет 
и впредь идти этим ленинским 
курсом.

Выступает первый секретарь 
ЦК IKCM Латвии депутат А. К. 
Зитманис. Партия, говорит он, до
верила комсомолу большие народ
нохозяйственные дела: освоение
целины и районов Севера, шефст
во над ударными стройками, све
ржение гигантских электростан- 
,ий.

— Нашу внешнюю политику 
диктуют кровные интересы совет
ского народа и всех народов ми
ра,— подчеркнул в своем выступ
лении известный украинский 
поэт депутат М. Ф. Рыльский.

По поручению комиссий по 
иностранным делам Совета Союза 
и Совета Национальностей депу
тат М. Ф. Рыльский внес проект 
Постановления Верховного Совета 
СССР по докладу товарища Н. С. 
Хрущева. Постановление, в кото
ром единодушно одобряется внеш
няя политика Советского прави
тельства, направленная на даль
нейшее упрочение мира и друж
бы между народами на основе 
ленинских принципов мирного со
существования, принимается еди
ногласно. В своем Постановлении 
Верховный Совет СССР призывает 
всех людей доброй воли к  бди
тельности и решительным дейст
виям против империалистической 
политики агрессии, за всеобщее 
разоружение, за мирное урегули
рование нерешенных проблем пу
тем переговоров, во имя сохране
ния и упрочения мира на Земле.

С речью на сессии выступил 
тепло встреченный депутатами и 
гостями президент Федеративной 
Народной Республики Югославии, 
генеральный секретарь Союза 
коммунистов Югославии товарищ 
Иосип Броз Тито.

Затем депутаты заслушали до
клад Секретаря Президиума Вер
ховного Совета СССР депутата 
М. Т1. Георгадзе об утверждении 
Указов Президиума Верховного 
Совета СССР.

Верховный Совет СССР утвер
дил указы, изданные в период 
между первой и второй сессиями 
Верховного Совета СССР, приняв 
соответствующие законы и по
становления.

На этом вторая сессия Верхов
ного Совета СССР закончила свою 
работу.
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Цехком в борьбе за выполнение
обязательств

Когда приближается в цехе от
четно-выборная конференция, 
профсоюзные активисты немало 
обеспокоены:, в их адрес будет 
сказано много теплых слов или 
критических замечаний в зависи
мости от того, в какую меру сил 
работал каждый. Слов нет] дея
тельность. профсоюзных активи
стов имеет немаловажное значе
ние в жизни производственного 
коллектива.

Мы ознакомились с работой 
профсоюзной организации кузнеч
ного цеха,’ который . длительное 
время сдерживал выполнение 
плана всего завода. . Можно ска
зать, что в последние месяцы цех 
находится на подъеме, и есть У
кузнецов перспектива работать 
лучше.

Основное внимание цеховой ко
митет сосредоточил на решающем 
•участке деятельности профсою-. 
нов *— производственно -массовой 
работе. Вступая в четвертый год 
семилетки, коллектив цеха при
нял новые обязательства и стал 
бороться за лучшие производст
венные показатели.

.: Актуальные проблемы решало 
ироизводственное совещание, ру
ководит которым Иван Михайло
вич Толкачев.; Было проведено во-, 

• семь собраний, на которых рас- 
- смотрены вопросы состояния обо

рудования в цехе, трудовой дис
циплины, работы тяжелой кузни
цы и много, других вопросов, спо
собствующих улучшению работы 

. цеха. Если судить по положению 

. дел в цехе, производственное со
вещание ни на одну минуту не 
должно ослаблять своей работы, 
однако ,-д последние месяцы дея
тельность его заглохла.

Желая придать соревнованию 
широкую гласность, члены цех
кома вывесили на видном месте 
обязательства коллектива и регу
лярно подводят итоги работы от
делений и каждого рабочего. .

В цехе есть участки и отделе
ния, которые систематически вы
полняют план. Это штамповое от
деление, смена мастера тов. Во
ронина из легкой кузницы и тов. 
Детрова— из тяжелой кузницы.

смена тов. Краенослободцева— из 
жготовителышго отделения и 
Фугие.

Занимаясь организацией соци
алистического соревнования, , це
ховой комитет уделяет много вни
мания движению за коммунисти
ческий труд. Замечательно рабо
тают в цехе Виктор Евдокимов, 
Альберт Никифоров, Анатолий
Жеребцов, Николай Горьков,
Алексей^ Шаповалов.

Коллектив цеха брал обязатель
ство снизить брак по сравнению с 
прошлым годом на 50 процентов. 
В этом отношении в цехе есть ус
пехи: за 10 месяцев брак сни
жен на 30 процентов.

Оживилась работа профсоюз
ных групп в цехе. Весьма замет
но сказывается на производстве 
инициатива лучших профгрупор
гов: тов. Суркова— из термическо
го отделения, тт. Павленко и 
Добржанского— из штамповой ма
стерской и тов. Кубарской — из 
отдела энергетика.

Под руководством партийного 
бюро и цехового комитета по от
делениям кузницы прошло широ
кое обсуждение по письму тов. 
Заглады о рабочей чести.

Очень показательно, что в це
хе можно заметить щит славы, из
вещающий о высоких успехах ра
бочих, «молнии» и «колючки», 
где помещаются карикатуры на] 
разгильдяев и прогульщиков.

Коснемся одного из важнейших 
вопросов профсоюзной организа
ции —  пропаганды опыта передо-] 
виков. Создается впечатление, что 
профсоюзная организация обраща
ет главное внимание не на рас-4 
пространение передового опыта, а 
только лишь на сообщение о до
стижениях передовика. В цехе по
делились передовым опытом ма
стер тяжелой кузницы тов. Пет
ров, мастер заготовительного от
деления тов. Самусик, а из рабо
чих— лишь единицы. А разве ма
ло в кузнечном замечательных ра
бочих, чей опыт должен стать 
достоянием всех? Недостаточно 
только назвать передовика. Соб
ственно, в наше время надо счи
тать передовиком того, кто ведет

за собой других, и нельзя допу
скать, чтобы при одинаковых воз
можностях одни шли впереди, а 
другие отставали. Отставание куз
нецов отрицательно сказывается 
на результатах работы всего , заво
да.
., Остро дают, себя знать и па
губно влияют на производствен
ные показатели цеха многочис
ленные прогулы, и есть среди 
них такие, которым нет оправда
ния. В этом отношении админи
страция цеха должна действовать 
более решительно и настойчиво.

А в основном большая, много
гранная работа профсоюзных ак
тивистов цеха продолжается. Они 
заботятся о том, чтобы ни один 
из пунктов обязательств коллек
тива не остался невыполненным. 
А обязательства у коллектива 
серьезные.

Б. ГАЛИЧ.

ТАДЖИКСКАЯ ССР. В лаборатории органического син
теза Института химии Академии наук республики под руковод. 
ством доктора химических наук В. И. Никитина получен новый 
синтетический каучук. По своим физико.механнческим свойст
вам— высокой прочности, эластичности и теплостойкости— но
вый каучук значительно превосходит известные до сих пор мар
ки промышленных синтетических каучуков.

Один из авторов разработки метода получения нового син
тетического каучука Е. М. Глазунова недавно защитила канди. 
датскую диссертацию, в которой научно обосновывается созда
ние новых веществ.

На снимке (слева направо); сотрудники лаборатории орга. 
ннческого синтеза Института химии Ю. Е. Саркисов, Г. С. Саюо. 
кович и Е. М. Глазунова

План техпрогресса— каждому рабочему
С каждым годом производство 

оснащается современной техникой, 
’ го уровень постоянно повышает
ся на основе комплексной автома
тизации и механизации, внедре- 
шя высокопроизводительного 
оборудования и передовой техно
логии, замены и модернизации 
устаревшего оборудования.

Неоценимый вклад в дело тех
нического прогресса на нашем за
воде вносят заводские рационали
заторы. Их творчество служит ос
новой для разработки планов ор
ганизационно-технических меро
приятий, которые представляют!
собой программу1 деятельности!
коллектива и каждого рабочего, 
направленной на улучшение ка
чества продукции, рост ее выпу
ска, снижение затрат на произ
водство.

Огромную экономию дают заво
ду рацпредложения активных ра
ционализаторов М. • Зайкова,
А. ЩведуноВа, А. Анищенко,
Н. Котова, В. Казакова, У. Мас
люк,

В каждом цехе имеется 
организационно-технических

план
ме-

НАШ КАНДИДАТ В НАРОДНЫЕ СУДЬИ

Екатерина Федоровна Савина
(Краткая биография)

Екатерина Федоровна Савина родилась 30 но* 
ября 1930 года в городе Рубцовске, Алтайского 
крал, в семье рабочего.

С 1938 года по 1942 гад училась в началь» 
ной школе № 143, в 1948 году внончила 10 
классов средней шкалы Кг 112. В 1945 году 
вступила в члены ВЛКСМ, В 1948 году, после 
окончания 10 классов, поступила учиться в Ал
ма-Атинский государственный юридический ин
ститут, который окончила в 1952 году, получив 
специальность юриста, и была направлена на ра
боту адвокатом в областную коллегию адвокатов 
города Усть-Каменогорска, Восточно-Казахстан
ской области. Здесь вначале была стажером, за
тем работала адвокатом в городе Лениногорске, 
Востачно-Казахстансной области,

В 1953 году поступила работать на Алтайский 
тракторный завод имени М= И. Калинина пре- 
тензианистом, где проработала до 1956 года, В

1954 году была избрана заседателем в народный 
суд, где неоднократна исполняла обязанности на
родного судьи во время отсутствия последнего.

С марта 1956 года работает в прокуратуре 
города Рубцовска помощником прокурора по над
зору за рассмотрением уголовных и гражданских 
дел в суде. Работая помощником прокурора, свои 
обязанности выполняет добросовестно: прини
мает граждан с устными жалобами, разрешает 
письменные жалобы Граждан й различного рода 
материалы, поддерживает обвинения по уголов
ным делам и делает заключения по гражданским 
делам,

С октября 1962 года переведена на должность 
следователя прокуратуры.

Окончила вечерний университет марксизма- 
ленинизма, в 1953 году вступила в члены 
КПСС. Второй год избирается секретарем пар» 
тийнагз бюро партийной организации прокурату
ры и органов юстиции,

роприятий, внедрение которых да
ет большую экономию. Здесь речь 
идет о больших общецеховых ме
роприятиях, о совершенствовании 
технологии, автоматизации и ме
ханизации производства. Это 
очень хорошо. Тем более ценно, 
что участники коммунистического 
соревнования главной своей зада
чей считают повышение произво
дительности труда, внедрение в 
производство новой технологии 
я техники, активное участие в 
осуществлении технического про
гресса.

Технологи, мастера, бригады 
комплексной механизации, обще
ственно-конструкторские бюро 
чринимают непосредственное уча- 
■тие во внедрении технических 
мероприятий.

Речь идет о том, чтобы побор
ников технического прогресса на 
нашем заводе было гораздо боль
ше. Самое большое участие в 
этом должны принимать рабочие.

В плане организационно-техни
ческих мероприятий всего не 
учтешь, и было бы очень хоро
шо, если бы каждый рабочий, 
ознакомившись с этим планом, 
дополнил его своими ценными 
предложениями.

Жизнь убедительно показывает, 
что личные планы рабочих при
носят производству огромную 
пользу, Эти планы —  в мыслях

каждого вдумчивого рабочего, в 
обязательствах участников комму
нистического соревнования. Разве 
не имел своих личных планов 
бригадир коммунистической брига
ды, рационализатор Виктор Бесе
дин, сейчас работающий масте
ром? И почти каждый участник 
коммунистического соревнования 
в одном из пунктов своих обяза
тельств пишет: внести одно или 
два рационализаторских предло
жения.

Осуществление мероприятий 
личных планов показывает, какие 
имеются поистине неисчерпаемые 
резервы для лучшего использова
ния мощности действующего обо
рудования, повышения производи
тельности труда каждым рабочим, 
на каждом участке. Необходимо 
только всегда искать и использо
вать эти резервы.

Повышая уровень технических 
знаний, глубоко изучая экономи
ку производства, рабочий внесет 
изменения в режим работы, в 
конструкции деталей и узлов, г> 
технологию производства. , При 
активной помощи технолога, ма
стера, нормировщика рабочий смо
жет составить свой план участия 
в техническом прогрессе.

Г. ФЕДОРОВСКАЯ.

Редактор А. Д. ЕЛИСЕЕВА,

РУБЦОВСКИЙ МАШИНОСТРОИТЕЛЬНЫЙ ТЕХНИКУМ

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ 
яа подготовительные курсы.

Срок обучения шесть месяцев.
Начало занятий с 1 января 1963 года.

Для поступления на курсы представляются следующие 
документы:

1. Заявление.
2. Свидетельство (е подлиннике) об окончании 7— 8 

классов,
3. Автобиографий.
4. Три фотонарточки (3x4),
5. Медицинская Справка о состоянии здоровья,
6. Выписка из трудовой книжки,
АДРЕС ТЕХНИКУМА: Рубцовск, ул. ХХН aapt- 
съезда, № 8. Телефой: коммутатор АТЗ 3=48.
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